

## Classe de défense : Les 1 E Réseau à l'ECPAD

Le 29 février 2024, malgré un temps maussade sur la région parisienne et après le ravivage de la Flamme le 9 novembre dernier à l'Arc de Triomphe, la classe de 1 E Réseau s'est rendue au Fort d'Ivry sur Seine, siège de l'ECPAD (Etablissement de Communication et de Production Audiovisuel de la Défense).

Sous l'autorité de madame Dupuy, enseignante détachée au sein de cette unité, et après une rapide présentation des lieux et des missions de l'établissement, les élèves ont appris à partir d'un cas concret, à lire plus finement des photographies.

Les images de la Libération de la France et de l'Occupation de l'Allemagne vaincue par la 9<sup>e</sup> Division d'Infanterie Coloniale ont servi de support à cette étude. Ce fut aussi l'occasion de rendre un hommage à ces forces venues d'Afrique qui de la Provence au cœur de l'Allemagne ont combattu jusqu'à la Victoire finale.

Forger son regard, recontextualiser un événement, reconnaître des lieux, connaître l'apport et l'histoire des troupes coloniales durant le 2<sup>e</sup> conflit mondial, apprendre à lire une légende font partie des savoirs nécessaires à l'étude de tout document. Mais surtout, observer les regards de ces jeunes combattants d'une autre époque a créé, durant un temps, une proximité entre générations.

Avec plus de 15 millions de documents et plus de 94 000 heures de film, l'ECPAD est un lieu unique pour comprendre pourquoi et comment se construit l'Histoire. C'est une chance pour notre établissement scolaire d'avoir à proximité une telle source de documentation.



